

# 議会運営委員会報告書

平成31年3月6日

備前市議会議長 立川 茂 様

委員長 掛谷 繁

平成31年3月6日に委員会を開催し、次の案件を協議したので議事録を添えて報告する。

記

- 1 第1回定例会の追加議案について
  
- 2 報告事項
  - ① 全員協議会の開催について
  - ② 新庁舎備前焼レリーフの公開について
  - ③ 委員会行政視察について



## 議会運営委員会記録

招集日時	平成31年3月6日（水）		午前9時00分	
開議・閉議	午前9時00分	開会	～	午前9時15分 閉会
場所・形態	委員会室A・B	会期中(第1回定例会)の開催		
出席委員	委員長	掛谷 繁	副委員長	土器 豊
	委員	尾川直行		守井秀龍
		中西裕康		石原和人
欠席委員		なし		
遅参委員		なし		
早退委員		なし		
列席者等	議長	立川 茂	副議長	橋本逸夫
傍聴者	議員	なし		
	報道	なし		
	一般	なし		
説明員	議会事務局長	草加成章	議会事務局次長	入江章行
	議事係長	石村享平	議事係主事	楠戸祐介
審査記録	次のとおり			

## 午前9時00分 開会

○掛谷委員長 御出席は全員でございます。これより議会運営委員会を開催いたします。

それでは、第1回定例会の追加議案について、事務局から説明をお願いいたします。

○石村議事係長 それでは、追加議案及び本日の議事日程について御説明申し上げます。

本日、レジュメに記載のとおり市長より一般会計補正予算案1件が追加送付されましたので、お手元に配付いたしております。

本案は、本日の一般質問に先立ち、日程1で上程いただき、市長から提案説明をお願いしたいと考えております。

審議方法ですが、定例会第11日目の質疑後、委員会付託案件表案のとおり予算決算審査委員会に付託して審査をお願いします。付託案件表案の赤字が追加議案でございます。

本案は、議案第1号、議案第16号と同様に分科会を設置せず、御審査をいただきたいと考えており、質疑及び質疑通告を想定しておりませんので、よろしくをお願いいたします。

最後に、通告をお受けしております一般質問及び議案の質疑は別添一覧表のとおりでございます。

一般質問は13名の方、議案の質疑はお二方からの通告をお受けしておりますので、一般質問は本日が6人、明日が5人、明後日が2人ということで予定させていただいております。

追加議案及び本日の議事日程については、以上でございます。

○掛谷委員長 説明が終わりました。

本件について、御意見等ございませんか。

○尾川委員 どうして追加になったのか、説明してほしい。

他市では既に上程されているようにも聞かれますが、なぜ備前市は遅れたのか。

○草加議会事務局 補正予算の内容が、国の補正予算によるプレミアム付商品券発行事業に係るものが主なものでございまして、当初に間に合えばよかったんですが、間に合わなかったということで、初日の散会後に厚生文教委員会が開催されて、執行部から説明があったところでございます。詳細については承知をいたしておりませんが、国からの指示が定例会の招集告示までになかったため、追加になったと聞いております。

○尾川委員 議会として、議長も申し入れをしてほしい。

議長はどう考えておられるのか。

○立川議長 局長からの説明のとおりで、委員会への説明もありまして、事情はやむを得ないと判断しております。おっしゃられるように追加議案に限らず諸案件についてもできるだけ速やかにという申し入れはしておりますので、御理解をいただけたらと思います。

○尾川委員 改めて申し入れをしておいてください。

○立川議長 議運で話が出た件については、その都度申し入れをしておりますし、反対に執行部からの申し入れもお聞きしておりますので、まとも次第、今回もまた申し入れをいたしますので、お気づきの点がございましたら、お知らせいただいて、後日報告をさせていただきます。

○尾川委員 今回の件を改めて申し入れしてくださいと言っている。

○立川議長 今回の追加議案については、厚生文教委員会において報告をいただいておりますので、それで十分ではなかろうかと考えております。

○尾川委員 それを言うなら議運はいらない。意見が出せない。

○立川議長 そういうことではなくて、委員会の中で今の発言もありました。会派の中で十分御検討いただけたらと思います。

○尾川委員 いやいや、議運の委員として発言をしている。所管の委員会で話が出たからといって議運で出したらいけないという話はなかろう。

○立川議長 誤解を生じたかもしれませんが、議案の上程について、議運からの申し入れはしております。ただ、皆さんの御理解が得られているという前提でさせていただきますので、御理解願います。

○掛谷委員長 委員長として発言させていただきますが、他の市議会で既に議案として送付されているところがあるとも聞きます。備前市が特別に遅れているならどうかと思いますし、そのあたりも含めて、やむを得ない時期であるということを確認したいと思います。

そういうことも含めて留意していくということによろしいでしょうか、尾川委員。

○尾川委員 よろしいです。

○掛谷委員長 議長、どうでしょうか。

○立川議長 よく理解できます。そのあたりも予算決算審査委員会で確認できるようにこちらからもお願いしておきますので、その際に御協議いただけたらと思います。

○掛谷委員長 それでは、この件についてはほかによろしいか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようですので、この件は終了いたします。

次に、報告事項について、事務局から説明願います。

○石村議事係長 それでは、全員協議会の開催等について、御報告いたします。

まず、全員協議会でございますが、定例会閉会后、議場にて引き続きお願いいたします。

案件は、一部事務組合の脱退についてでございますが、執行部から説明をお受けすることといたしております。

次に、新庁舎備前焼レリーフの公開についてでございますが、本件は、現在の議場のレリーフに変えて、若手作家を中心に新たなレリーフを作成することが、総務産業委員会で報告されてお

りますが、一般公開に先駆けて議員さんに見ていただくものでございます。

当日は作家の方もいらっしゃるかと伺っておりますので、質問等をお受けいただけるとと思います。公用車も御用意したいと考えておりますので、出欠と合わせての後日確認をさせていただきます。

最後に、次年度の委員会行政視察についてでございますが、委員長から5月実施の御指示をいただいております、この定例会中に調整できればと考えております。現在、委員長から予算決算審査の在り方及び審議方法と議会報告会、各種団体との意見交換会等についての先進地をとということで、昨年以案でございました東京都国立市議会さんの意見交換会についてを御希望として伺っております。5月のご視察ということになりますと今月中には先方に連絡をとりたいと思っておりますので、定例会最終日までには訪問先を御決定いただきたいと思いますと考えております。

○掛谷委員長 報告が終わりました。

これらについて、御意見等はございませんか。

○中西委員 行政視察ですが、事務局案については異論はないし、国立市はお願いしたいと思うんですが、昨年の委員会の議論は、議会基本条例の制定であって、私個人はちょっと別の意見でしたけれども、会派を通じてそういう案も出しているにも係わらず基本条例が視察のテーマになっていないのは奇異に感じるのですが。私は議会基本条例もテーマに加えていいのではないかと思います。

○掛谷委員 ごもつともなところもあります。ただ、いろんな形で視察も行っておりますし、参考として新しいところに行ってもいいんですが、ここにきてほとんど詰めの段階に来ていますし、議会基本条例に意見交換会を取り入れてはとも考えておりますし、条例の中身を調査するわけですので、テーマにしないということではありません。

○中西委員 今までの議論の積み重ねがある意味では引き継がなければならないと思うだけです。

○尾川委員 5月は行事が多いので、日程の調整をしっかりとお願いします。

○掛谷委員長 可能であれば5月に実施したいと考えておりますので、御協力をお願いします。ほかには。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

ないようですので、以上で議会運営委員会を閉会といたします。

午前9時15分 閉会